



**Nombre de alumnos: Jorge Daniel
Hernández González**

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Diagnostico comunitario

Materia: interculturalidad y salud 1

Grado: 1

Grupo: C

Villa Las Rosas, Chiapas a 21 de septiembre del 2021.

"Diagnostico de salud poblacional con enfoque de ecosalud"

En este tema se hablara acerca sobre el diagnostico de salud poblacional ya que es la herramienta fundamental de investigación en la salud publica.

Tambien permite identificar las necesidades de la población y los recursos para que se proponga soluciones viables a sus problemáticas.

La salud publica, se enfoca en riesgos y daños, se debe incluir aspectos positivos.

Tambien existen dos perspectivas para efectuar diagnóstico de salud poblacional.

- Uno se vincula con los servicios de salud.

- Y la segunda integra la participación poblacional.

En la salud de las poblaciones depende de la coexistencia humana y tambien en el ambiente físico y el social.

Un dato claro es que Lebel define el enfoque ecosistemico o el de ecosalud al indicar que existen fuertes vinculos entre los seres humanos, el ambiente biofisico y los aspectos socioeconomicos que se reflejan en la salud de las personas.

El enfoque de ecosalud se ha utilizado en las problemáticas vinculadas con la salud y el ambiente.

Tambien promueve la participación activa de las poblaciones en la identificación y la comprensión de los problemas.

El diagnóstico de salud tuvo cinco fases que son:

1. La primera se llama la "Recolección de información en fuentes secundarias":

El análisis de la información de datos socio demográficos, económicos, históricos, ambientales y de daños a la salud en el municipio.

2. La segunda que se llama "Acercamiento": Se basa al equipo que se entrevistó con autoridades municipales y las sanitarias con el fin de acordar el objetivo del diagnóstico de salud poblacional, y a fin de esto se facilitó el contacto con habitantes y las autoridades locales.

3. La tercera se llama "Diagnóstico (recolección de información)" - Se utilizó metodología mixta (cuantitativa y cualitativa).

4. La cuarta fase se llama "Fase de priorización".

- Identificación de problemas. Se utilizó el método de priorización de Hanton (adaptación) con criterios de la magnitud, trascendencia, factibilidad y la vulnerabilidad.

- El análisis de problemas y priorización

5. La quinta que se llama "Devolución de resultados"

Se tomaron decisiones colectivas para efectuar iniciativas comunitarias para enfrentar algunos problemas identificados al diagnóstico de salud

Uno de los resultados que se obtuvo es que la comunidad rural participó de una manera creciente en cada fase del diagnóstico, también las autoridades locales. Una de las características sociodemográficas fue similar a la distribución por sexo en ambas localidades.

Los resultados de la priorización, según el método adaptado de Hanlon, para la comunidad rural fueron: Las enfermedades (parasitosis intestinales, dengue, diabetes mellitus),

Los determinantes sociales, sociales y ambientales (basura, contaminación del río, la falta del agua, desempleo y la falta de oportunidades para jóvenes).

La problemática de la salud vista de forma integral en la interacción con el ambiente físico y social.

En la población urbana carecía urbana de pertenencia comunitaria y poseía mejores condiciones de los satisfactores básicos, en comparación con la zona rural.

Los resultados tienen sustento en la transdisciplina, participación, género / equidad y concuerdan con los señalamientos de DaKubo que sostiene el abordaje actual de la salud pública.

Referencia bibliográfica

Titulo:

Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud

Autores:

Luz Arenas

-Monreal Marlene Cortez

-Lugoll Irene Parada

-Torol Lilian E Pacheco

-Magañal Laura Magaña

-ValladaresIII

Url:

https://www.scielo.br/pdf/rsp/v49/es_0034-8910-rsp-S0034-89102015049005842.pdf